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Montes Claros registrou aumento de 176 casos 
de dengue na semana, conforme o Boletim Epi-
demiológico divulgado pela Secretaria de Estado 
da Saúde. 

Fiemg Norte quer 
trazer Sudene para 
expor nova política de 
desenvolvimento 
industrial

Montes Claros registra 
aumento de 176 casos de 
dengue na semana
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O A Associação de Resgate da Dignidade Humana 
Providência Divina de Montes Claros esta ofertando 
cursos para profissionais para 120 adolescentes de 
qualificação profissional de Assistente Financeiro e de 
Marketing Digital, além de Informática Básica e Logís-
tica, conforme segundo Termo de Aditamento celebra-
do com o Conselho Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CMDCA). 

Estão abertas até 25 de fevereiro, as inscri-
ções para preencher mais de 5, 5 mil vagas 
para cursos técnicos nas unidades do Senai 
em Minas Gerais. O diferencial está no valor 
da primeira mensalidade – que é R$ 79,90 
para todos os cursos. Já as demais mensalida-
des têm valor fixo e variam conforme o curso 
e a unidade escolhidos.

Divina Providência oferta cursos profissionalizante 
para 120 adolescentes

Senai abre mais de 5 mil vagas para cursos 
técnicos em MG

Carlos Viana propõe atualizar as 
regras da licença maternidade
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O deputado Paulo Guedes salienta que a vacina contra a dengue pelo SUS é uma conquista de todos De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, chegaram ao Brasil no último sábado, as primeiras 750 mil doses da vacina Qdenga, que estarão disponíveis pelo 
SUS. “Somos o primeiro país do mundo a oferecer o imunizante no serviço público de saúde”. 

A prefeitura de Pirapora marcou o ‘Janeiro 
Roxo’ com uma capacitação, ontem (24), para 
os profissionais da atenção primária sobre Han-
seníase. O “Janeiro Roxo”, mês alusivo a Cam-
panha Mundial contra Hanseníase, de combate 
ao preconceito e a discriminação. 

Pirapora realiza 
capacitação para os
profissionais da atenção 
primária

Mulher é presa durante 
transporte de droga para 
Pirapora em ônibus

Com o objetivo de majorar o contato dos pais com o filho recém-nascido, 
o senador Carlos Viana (Podemos-MG) apresentou o Projeto (PL 6136/23). 
Pelo texto, a licença maternidade para trabalhadoras na iniciativa privada au-
mentará de 120 para 180 dias, assim como já acontece com as mães servidoras 
públicas.
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A Inteligência Artificial na Contabilidade: otimizando 
os processos e a eficiência das empresas

O papel da Inteligência Artificial na 
abordagem da crise climática

LGPD: O que você precisa saber 
para 2024? (Parte 2)

Multas de trânsito e a conscientização
dos condutores sobre seus direitos

À medida que os desafios do 
trânsito urbano se intensificam, 
as multas de trânsito se tornam 
uma realidade recorrente na vida 
dos condutores. No entanto, o 
conhecimento dos direitos indi-
viduais diante dessas penalida-
des assume um papel crucial na 
busca por uma convivência mais 
justa e consciente nas vias. Sendo 
assim, a conscientização sobre os 
direitos e deveres dos condutores 
é fundamental para a diminuição 
do número de infrações cometi-
das ou para que a maior parte de-
las possam ser recorridas, como 
de fato é de direito. 

A educação sobre os direitos 
dos condutores não apenas capa-

cita os motoristas a defenderem-
-se de penalidades indevidas, mas 
também promove uma cultura 
de responsabilidade e justiça nas 
estradas. Conduzir vai além de 
simplesmente seguir as normas 
de trânsito; envolve estar ciente 
dos próprios deveres e direitos 
para garantir um tratamento justo 
perante as autoridades de trânsi-
to. A legislação brasileira prevê 
o direito de defesa, e é possível 
contestar multas em diferentes 
instâncias. O processo de recor-
rer das penalidades envolve eta-
pas como a Defesa Prévia, recurso 
à JARI ( Junta Administrativa de 
Recursos de Infrações) e, se ne-
cessário, recurso na 2ª instância 

no Cetran (Conselho Estadual 
de Trânsito) ou Coordenadorias 
Gerais de JARI (em caso de órgão 
de trânsito Federal). É importante 
ressaltar que recorrer não acarre-
ta em penalidades adicionais, sen-
do um direito do cidadão. 

Muitas pessoas recorrem a 
empresas especializadas, como a 
Help Multas, para auxiliar neste 
processo de elaboração da defe-
sa. Somente no primeiro semes-
tre de 2023 a rede que atua em 
diversas cidades do país teve mais 
de 600 processos ganhos, garan-
tindo defesa justa para os casos 
que cabem recorrer, algo que o 
brasileiro ainda está aprendendo 
e assimilando como seu direito 

de cidadão. Para facilitar esta eta-
pa, existem especialistas prontos 
para auxiliar os condutores, dan-
do suporte profissional e exper-
tise na elaboração de recursos, 
tornando o processo mais acessí-
vel e eficiente, otimizando o pro-
cesso de realização de recursos 
e garantindo soluções ágeis com 
transparência e autoridade em 
seus serviços.

É indispensável que os con-
dutores estejam cientes de seus 
direitos. A conscientização aliada 
ao conhecimento dá ao cidadão o 
poder de defenderem-se de autu-
ações injustas e contribui para a 
construção de um trânsito mais 
seguro e justo em nosso país.

Analisando as notícias recente-
mente, nos deparamos com uma 
frase que faz todo sentido em rela-
ção a inteligência artificial na gera-
ção de conteúdo e que é impossível 
discordar: “A IA generativa é uma 
revolução comparável ao surgimen-
to da internet”, Douglas Dawson, 
vice-presidente global de comuni-
cações da Microsoft ao Valor Eco-
nômico.

Não conseguimos mencionar 
neste momento qual ferramenta 
tecnológica conseguiu tanto êxito 
em tão pouco tempo e se desen-
volveu para novas e aprimoradas 
ferramentas como a inteligência 
artificial. Hoje é possível escrever 
textos, criar imagens, produzir ar-
tes e outras infinidades de ações 
com apenas um comando certo, os 
chamados: prompts.

Com toda essa evolução da In-
teligência Artificial, uma importante 
vertente surgiu: o apoio da IA em 

operações contábeis, chegando 
para simplificar tarefas complexas, 
otimizar processos e melhorar a 
eficiência, auxiliando empresas e 
pessoas nesse que é um dos prin-
cipais gargalos de qualquer setor 
financeiro.

Com os recursos disponíveis, 
pôde-se observar que a IA é uma 
grande e importante aliada na 
gestão fiscal, e neste artigo, des-
tacamos precisamente na área da 
Pesquisa, Auditoria e Recuperação 
Tributária.

Como um bom exemplo, pode-
mos citar a auditoria digital, onde é 
analisado com o apoio da IA, toda 
escrituração digital da empresa a 
ser enviada à Receita, e se há a ne-
cessidade de algum ajuste a ser fei-
to, a IA sugere correções antes do 
envio das informações, dando segu-
rança a quem utiliza a ferramenta.  

Dentro desse contexto contábil, 
destacamos a classificação fiscal de 

mercadorias, que emerge também 
com o apoio da IA, como uma ferra-
menta estratégica crucial, desempe-
nhando um papel fundamental na 
gestão de negócios e na formulação 
de estratégias tributárias inteligen-
tes.

A Classificação Fiscal de Mer-
cadorias, essencial para empresas, 
é o processo de atribuição de um 
código específico, conhecido como 
NCM (Nomenclatura Comum do 
Mercosul) que categoriza um pro-
duto ou mercadoria para determi-
nar a carga tributária, incentivos 
fiscais, políticas de defesa comer-
cial, regulamentações de qualidade 
e origem, além de ser essencial no 
comércio internacional.

Esse código não é apenas um nú-
mero, mas sim, uma identificação 
única que serve como linguagem 
universal nos negócios, permitindo 
a categorização e compreensão dos 
produtos. A classificação fiscal de 

mercadorias desempenha um pa-
pel crucial para garantir a eficiência 
operacional e a competitividade das 
empresas, e quando corretamente 
colocada evita os tributos em cas-
cata.

Algumas razões pelas quais essa 
prática é tão fundamental, são: 
Tributação Adequada; Redução de 
Custos; Conformidade Regulatória; 
Comércio Internacional; Gestão de 
Estoque e Logística; Minimização 
de Riscos; Competitividade e a To-
mada de Decisão Estratégica.

A utilização da IA na nesse pro-
cesso na Recuperação Tributária, na 
Auditoria Digital e Classificação Fis-
cal torna a operação mais eficiente 
e reduz custos, construindo um 
importante alicerce para a compe-
titividade nos negócios. Empresas 
que reconhecem e aproveitam ao 
máximo essa ferramenta estratégica 
posicionam-se melhor nos merca-
dos nacional e internacional.

As mudanças climáticas têm 
sido um desafio para especialistas 
que buscam fórmulas de mitigação 
desta emergência global. Cumprir 
a meta de manter o aquecimen-
to do planeta abaixo do limite de 
1,5°C irá requerer esforços ainda 
mais acelerados e vultosos. Neste 
sentido, a Inteligência Artificial (IA) 
pode ser uma grande aliada.

Os conjuntos de dados climáti-
cos são enormes e levam um tempo 
significativo para serem coletados, 
analisados e usados nas tomadas 
de decisões e implementação de 
mudanças políticas reais. Utilizar 

a IA para ter em conta elementos 
das alterações climáticas, que estão 
em constante evolução, permite 
previsões mais assertivas sobre as 
alterações no ambiente, ajudando 
no desenvolvimento de estratégias 
de mitigação.

É claro, que a IA não irá resolver 
o problema sozinha, mas há muitas 
maneiras pelas quais ela pode con-
tribuir, como por exemplo, aumen-
tando a eficiência energética ou re-
duzindo as emissões provenientes 
dos transportes, da agricultura e da 
indústria.

Aviões, trens, automóveis e na-

vios constituem uma das indústrias 
mais poluentes do mundo. No en-
tanto, a IA pode tornar o setor mais 
limpo e seguro. Os veículos habili-
tados para a tecnologia podem mi-
nimizar o uso de combustíveis com 
rotas mais eficientes. Além disso, 
os elétricos emitem muito menos 
gases do efeito estufa. Já os carros 
autônomos, são a promessa de re-
dução nas emissões de dióxido de 
carbono em 50% ou mais em todo o 
mundo até 2050, conforme estudo 
da Universidade da Califórnia.

Outro exemplo é a agricultura 
inteligente. Com a IA, os produto-

res podem reduzir esses resíduos 
irrigando as culturas de forma mais 
eficiente, uma melhoria crítica, 
uma vez que as alterações climá-
ticas agravam a escassez global de 
água. Além disso, ela ajuda a com-
preender melhor a saúde do solo, 
monitorar o vigor das culturas e 
prever os rendimentos, permitindo 
melhor adaptação às condições em 
mudança e aumentar a segurança 
alimentar.

A IA também ajuda a acelerar a 
transição energética. As redes inte-
ligentes podem equilibrar a oferta e 
a procura, facilitando a integração 

das energias renováveis nos siste-
mas e reduzindo a dependência 
dos combustíveis fósseis. Como as 
empresas podem monitorar o fluxo 
de energia em tempo real, é pos-
sível diminuir o consumo durante 
os horários de pico, resultando em 
economia financeira para os consu-
midores e um planeta mais verde 
para todos.

Na conservação ambiental, a IA 
pode analisar imagens de satélite 
muito mais rapidamente do que os 
humanos, e este poder de proces-
samento expandido pode fornecer 
conclusões importantes, como 

sinalizar o aumento de áreas de 
desmatamento. Com mais acesso 
à informação, os governos podem 
monitorar mais facilmente os esfor-
ços de proteção ambiental.

A utilização da IA oferece uma 
oportunidade para fazer mudan-
ças significativas neste momento 
crítico, seja através da mitigação, 
adaptação e resiliência ou apoiando 
os fundamentos dos esforços climá-
ticos globais. É importante destacar 
que colaboração entre governos, 
o setor privado e a sociedade civil 
serão essenciais para aproveitar o 
poder da tecnologia.

Em relação às empresas que não 
estão adequadas  da LGPD, a ANPD 
—  autoridade nacional de proteção 
de dados — criou  mecanismos de 
recebimento de violação de dados, 
tanto para uma denúncia de viola-
ção, quanto para demais petições 
dos titulares dos dados, onde toda 
qualquer forma de desvirtuamento 
do uso desses dados pelas empresas 
detentoras será investigado. Admi-
nistrativamente já temos a autorida-
de nacional, e outros meios que tem 
a competência de fazer isso, como o 
próprio Procon quando estivermos 

falando de dados de consumidor. 
Em casos mais drásticos, pode ser 
recorrido ao poder judiciário justa-
mente para que haja uma atuação de 
forma a coibir a atuação das empre-
sas de forma contrária a lei.

Afinal, a implantação vai sempre 
olhar o tamanho da empresa, os da-
dos que ela utiliza e, cada sistema de 
compliance, terá a cara da determi-
nada empresa - ou seja, pode haver 
sistemas de LGPD desde o mais sim-
ples, em empresas menores que tem 
uma quantidade menor de procedi-
mentos internos, até procedimentos 

mais complexos que utilizam uma 
série de ferramentas de controles 
para empresas maiores. O essencial 
é que as empresas tenham um siste-
ma de proteção.

Recomendamos que os s primei-
ros meses  de 2024  as organizações 
utilizem para revisitar, aprimorar e e 
principalmente fornecer treinamen-
tos, para potencializar ainda mais a 
cultura de privacidade de dados. Ao 
final, a lei, LGPD, não quer coibir ou 
proibir a utilização de dados pesso-
ais, mas sim, utilizá-los para um cor-
reto fim. 
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Carlos Viana propõe atualizar as regras 
da licença maternidade

Paulo Guedes salienta que vacina contra 
dengue pelo SUS é uma conquista de todos

Projeto cria análise permanente de indícios 
de irregularidades em benefícios do INSS

Congresso volta do recesso em fevereiro 
com 20 medidas provisórias na pauta

Com o objetivo de majorar o 
contato dos pais com o filho re-
cém-nascido, o senador Carlos 
Viana (Podemos-MG) apresentou 
o Projeto (PL 6136/23). Pelo texto, 
a licença maternidade para traba-
lhadoras na iniciativa privada au-
mentará de 120 para 180 dias, as-
sim como já acontece com as mães 
servidoras públicas.

Além disso, a proposta visa 
permitir que o pai também possa 
acompanhar o desenvolvimento 
do bebê durante o período neo-
natal, com o compartilhamento de 
até 60 dias com cônjuge ou com-
panheiro.

“Queremos incentivar a mater-
nidade no Brasil. A média da nossa 
natalidade vem caindo ano a ano. 
O país pode ter problemas no fu-
turo com a previdência social com 
a falta de brasileiro no mercado de 
trabalho. Ao propor essa atualiza-

ção, estamos buscando incentivar 
a maternidade responsável”, res-
saltou o parlamentar.

O projeto prevê, também, a 
ampliação da licença maternidade 
para mãe de filho com deficiência 
ou com necessidade especial.

“A situação nestes casos precisa 
de uma atenção especial. Quere-
mos estender o benefício para que 
os pais possam ter tempo de bus-
car um atendimento especializado 
para os filhos. Tudo isso sem o 
prejuízo salarial. Além de facilitar 
a busca por esse atendimento mais 
especial, estamos protegendo as 
crianças que precisam desta maior 
atenção”, explica Viana.

Por fim, o projeto deixa claro 
que as novas regras de concessão 
da licença maternidade valerão 
para caso de adoção ou guarda 
judicial conjunta para apenas um 
dos adotantes.

GIRLENO ALENCAR

O deputado Paulo Guedes sa-
lienta que a vacina contra a den-
gue pelo SUS é uma conquista de 
todos De acordo com o Ministério 
da Saúde, chegaram ao Brasil no 
último sábado, as primeiras 750 
mil doses da vacina Qdenga, que 
estarão disponíveis pelo SUS. “So-
mos o primeiro país do mundo a 
oferecer o imunizante no serviço 
público de saúde”. A dengue é 
um problema de saúde pública 
em áreas tropicais, principalmen-
te no verão. Cerca de 500 milhões 
de pessoas nas Américas correm 
risco de ter a doença. Em 2023, 
o número de casos no Brasil au-
mentou 15,8%. Foram 1,6 milhão 

de ocorrências, 300 mil a mais 
que 2022, e 1079 mortes confir-
madas.

Um dos fatores que contri-
buem para esse aumento é o 
aquecimento global, como co-
mentou o deputado federal Paulo 
Guedes. “Nossa região tem longos 
períodos de estiagem e outros de 
intensas chuvas num curto espa-
ço de tempo, isso faz com que as 
pessoas se descuidem dos objetos 
que acumulam água. As mudanças 
climáticas que agravam o calor e 
intensificam as chuvas só pioram 
esta situação”.

O Ministério da Saúde tem bus-
cado estratégias para lidar com os 
altos índices de transmissão. A va-
cina foi incorporada no Programa 

Nacional de Imunizações (PNI) e 
recebeu a aprovação da Anvisa em 
2023, mas até então só era vendi-
da na rede privada. O custo inicial 
da vacina era de R$170 por dose, 
mas após negociações do governo 
com a farmacêutica Takeda, em-
presa japonesa responsável pela 
produção da vacina, o Ministério 
da saúde conseguiu reduzir para 
R$ 95/dose.

 “Esse é um momento de come-
moração de todos, pois nem todo 
mundo teria condições de pagar R$ 
300 numa vacina na rede privada. O 
governo Lula trabalha mais uma vez 
para garantir à população brasilei-
ra um direito fundamental, que tá 
na Constituição, o direito à saúde”, 
afirmou Guedes.

O Brasil adquiriu 5,2 milhões de 
doses, que serão distribuídas em 
etapas de janeiro a novembro. Essa 
quantidade ainda não é suficiente 
para imunizar todas as pessoas da 
faixa prioritária, por isso, o Minis-
tério da Saúde anunciou critérios 
para seleção dos que serão vacina-
dos. Receberão as doses aqueles 
que estão na faixa etária que so-
fre mais com hospitalizações por 
dengue, que atualmente abrange 
crianças entre 10 e 14 anos, além 
de regiões com municípios que 
possuem população maior que 100 
mil habitantes. Para garantir a imu-
nização completa serão necessárias 
duas doses de 0,5 mililitros. A partir 
de 30 dias após a segunda dose, a 
eficácia da vacina é de 80,2%.

O Projeto de Lei 2474/23 cria 
dois programas permanentes no 
âmbito do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS): para revisão 
de benefícios concedidos com 
indícios irregularidades; e para 
revisão de pedidos de benefícios 
negados com indícios irregulari-
dades.

Conforme a proposta, são con-
siderados processos com indícios 
de irregularidade na concessão de 
benefícios aqueles com potencial 
risco de gastos indevidos e que se 
enquadrem nas seguintes hipóte-
ses:

- potencial acúmulo indevido 
de benefícios;

- potencial pagamento indevi-
do de benefícios previdenciários e 
assistenciais;

- suspeita de óbito do benefi-
ciário;

- benefícios pagos em valores 
superiores ao teto previdenciário 
adotado pelo Regime Geral de Pre-

vidência Social;

Em relação aos pedidos nega-
dos, são considerados processos 
com indícios de irregularidade 
aqueles com potencial risco de 
geração de gastos adicionais em 
decorrência de possível condena-
ção judicial do INSS à concessão 
do benefício indeferido adminis-
trativamente.

São equiparados a benefícios 
com indícios de indeferimento 
irregular os que não forem anali-
sados no prazo legal.

Compete ao Tribunal de Con-
tas da União, à ControladoriaGe-
ral da União, ao Ministério Público, 
à Polícia Federal e à Força-Tarefa 
Previdenciária, na forma de regula-
mento a ser aprovado, requisitar a 
revisão de benefícios com indícios 
de deferimento e de indeferimento 
irregular.

CARÁTER PERMANENTE

O autor da proposta, deputado 
Samuel Viana (Republicanos-MG), 
afirma que o objetivo é assegurar 
o caráter permanente da revisão 
de benefícios com indícios de ir-
regularidade. Ele lembra que pro-
grama similar criado em 2019 tinha 
caráter temporário e não está mais 
ativo.

“Além disso, [no programa de 
2019] não havia a preocupação de 
analisar benefícios negados indevi-
damente”, alertou. Segundo o de-
putado, nesses casos, além de pre-
judicar segurados e dependentes, a 
concessão do benefício por via ju-
dicial pode gerar gastos adicionais 
ao INNS com honorários, perícia, 
custas, juros, etc.

Dados do Tribunal de Contas 
da União (TCU) apontam que, de 
2017 a 2018, foram gastos R$ 92 
bilhões em pagamentos de benefí-
cios por decisões judiciais.

DADOS ABERTOS

 texto prevê ainda a adoção, 
pelo INSS, de um plano de Dados 
Abertos, com padrões mínimos 
para facilitar o entendimento e a 
reutilização das informações por 
qualquer cidadão. O plano deve 
garantir acesso irrestrito às bases 
de dados em formato aberto.

“Estamos na era dos dados 
e não é aceitável que deixemos 
de aproveitar o potencial do uso 
desses dados e as tecnologias 
disponíveis, como inteligência 
artificial e aprendizado de má-
quinas, para obter informações 
e promover a melhoria da pres-
tação de serviços pelo INSS”, diz 
o autor.

TRAMITAÇÃO - O projeto será 
analisado pelas comissões de 
Previdência, Assistência Social, 
Infância, Adolescência e Família; 
de Finanças e Tributação; e de 
Constituição e Justiça e de Cida-
dania. (Agência Câmara)
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Samuel Viana: "Devemos aproveitar as tecnologias 
disponíveis para melhorar a prestação de serviços"

Projeto busca, segundo o parlamentar, 
aumentar e aproximar os laços afetivos 

entre pais e filhos recém-nascidos

O Congresso Nacional retoma 
os trabalhos em fevereiro com 20 
medidas provisórias (MPs) pen-
dentes de votação. A matéria mais 
polêmica é a que reonera a folha 
de pagamentos de 17 setores da 
economia. Outras dez proposi-
ções liberam R$ 96 bilhões para 
a quitação de precatórios e o en-
frentamento de desastres climáti-
cos.

Na volta do recesso parlamen-
tar, o impasse gira em torno da 
MP 1.202/2023. Editada no fim 
do ano passado pelo presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva, a medi-
da provisória restringe o efeitos 
de uma lei que colocou em lados 
opostos os interesses dos Poderes 
Legislativo e Executivo.

A Lei 14.784, de 2023, desone-
ra a folha dos setores que mais ge-
ram emprego no país. Aprovado 
pelo Congresso Nacional em no-
vembro de 2023, o texto foi veta-
do integralmente pelo presidente 
da República. Em dezembro, se-
nadores e deputados impuseram 
uma derrota ao Palácio do Planal-
to e derrubaram o veto.

A nova lei foi promulgada pelo 
presidente do Congresso Nacio-
nal, senador Rodrigo Pacheco. De 
acordo com o texto, empresas be-
neficiadas pela desoneração po-
dem substituir o recolhimento de 
20% de imposto sobre os salários 
por alíquotas que variam de 1% a 
4,5% da receita bruta. Para o Par-
lamento, a medida contribui para 
a geração de novos empregos.

No dia seguinte à promulga-
ção da norma, o presidente Lula 
editou a MP 1.202/2023. A propo-
sição admite uma alíquota menor 

de imposto a partir de abril, mas 
o benefício fica limitado ao teto 
de um salário mínimo por traba-
lhador. Além disso, a proposição 
estabelece uma redução gradu-
al do benefício até 2027. Para o 
governo, a mudança é necessária 
para o país alcançar a meta de dé-
ficit zero nas contas públicas.

A medida provisória encontra 
resistência no Congresso Nacio-
nal. Parlamentares da oposição 
defendem a devolução do texto 
ao Poder Executivo. Na última 
sexta-feira (19), o presidente Ro-

drigo Pacheco anunciou que o Pa-
lácio do Planalto deve revogar o 
trecho da medida provisória que 
trata da reoneração. Nesse caso, 
a desoneração seguiria valendo. 
Segundo Pacheco, o acordo foi fei-
to após conversas com o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, e o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva.

“A minha preferência foi pela 
saída através do diálogo e da cons-
trução política com o ministro Ha-
ddad e o presidente Lula. Há o 
compromisso do governo federal 
de reeditar a medida provisória 

para revogar a parte que toca a fo-
lha de pagamento. Esse é o com-
promisso político que fizemos”, 
afirmou Pacheco durante evento 
na Suíça.

A MP 1.202/2023 pode receber 
emendas entre os dias 2 e 7 de fe-
vereiro. O texto entra em regime 
de urgência e tranca a pauta de 
votações da Câmara dos Deputa-
dos ou do Senado a partir de 18 
de março. A medida provisória 
perde a validade em 1º de abril, 
se não for prorrogada por mais 60 
dias. (Agência Senado)
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Fiemg Norte quer trazer Sudene para expor 
nova política de desenvolvimento industrial

Pirapora realiza capacitação para os 
profissionais da atenção primária

Vereadores pedem 
ajuda para assegurar 
catopês no Carnaval 
do Rio de Janeiro

    JANEIRO ROXO 

O presidente da Fiemg Norte, Adauto Batista

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Os vereadores de montes claros 
pediram ajuda da prefeitura para as-
segurar a participação dos catopés de 
Montes Claros no Carnaval do Rio de 
Janeiro, pela escola de samba Acadê-
micos de Niterói, dia 9 de fevereiro. 
Na reunião ordinária dessa terça-feira 
(23), os vereadores cobraram o apoio 
à Associação dos Catopês, Marujos e 
Caboclinhos de Montes Claros, que 
participarão do desfile na escola de 
samba Acadêmicos de Niterói, no dia 9 
de fevereiro, no Sambódromo da Mar-
quês de Sapucaí, no Rio de Janeiro.

O vereador Daniel Dias (PCdoB) 
pediu mais atenção da Prefeitura para 
cobrir os custos e a participação de 
integrantes da Associação no Carnaval, 
demonstrando sua grande relevância 
para a cultura de Montes Claros, que 
se tornará “o foco da atenção nacio-
nal”. A sugestão de Dias é que, caso a 
Prefeitura não consiga comprometer 
recursos públicos, poderia, por meio 
da Secretaria de Cultura, trabalhar 
com outras empresas da cidade para 
arcar com os custos necessários. O 
parlamentar parabenizou a Associação 
pela coragem, iniciativa e representa-
tividade.

A vereadora Iara Pimentel (PT), 
também, ressaltou a importância do 
movimento para a cultura da cidade, 
como uma festa bicentenária que car-
rega a história, a religião e o reconhe-
cimento do povo montes-clarense. Ela 
pediu à Prefeitura o reconhecimento 
e investimento para garantir a partici-
pação da Associação no desfile carna-
valesco.

A presidente da Comissão de Cul-
tura e Turismo, a vereadora Maria Ce-
cilia, a Ceci Protetora (PP), manifestou 
total apoio à participação dos grupos 
de catopês, marujos e caboclinhos na 
festa de Carnaval, que resgata e ho-
menageia todas as culturas do país. A 
parlamentar disse que a Comissão está 
se mobilizando para conquistar o es-
paço dos agentes culturais da cidade, 
que precisam de mais apoio do poder 

público.
As festas dos Catopês em Montes 

Claros são uma tradição muito antiga 
na cidade, e atraem milhares de pes-
soas todos os anos. Essa manifestação 
cultural é uma mistura de elementos 
da cultura africana, indígena e euro-
peia, e é realizada em homenagem a 
São Benedito, Nossa Senhora do Rosá-
rio e ao Espírito Santo. Uma importan-
te patrimônio cultural do Brasil, que 
valoriza a tradição e a história do país.

Cada uma das três guardas que 
compõem as Festas de Agosto: Ca-
topês, Marujos e Caboclinhos, repre-
sentam uma ancestralidade e religião. 
Os Catopês homenageiam os negros 
na formação do povo brasileiro, re-
criando e revivendo a memória e o 
imaginário do Congado. Os Marujos 
exaltam os marinheiros portugueses 
e os princípios do catolicismo. Eles 
usam vestimentas com as cores azul 
e vermelho – o azul representando os 
cristãos e, o vermelho representando 
os mouros.

Já os Caboclinhos retratam a figura 
dos indígenas brasileiro. Seus trajes 
simbolizam as vestimentas indígenas, 
com enfeites de penas acopladas às 
roupas vermelhas. A miscelânea de co-
res, instrumentos, vestimentas, cantos 
e rezas se unem à devoção da fé.

Com o enredo “Catopês – Um Céu 
de Fitas”, a escola de samba Acadêmi-
cos de Niterói anunciou que os Ca-
topês de Montes Claros serão o enredo 
da agremiação no Carnaval do Rio de 
Janeiro, em 2024. A decisão de home-
nagear essa importante manifestação 
cultural do Norte de Minas foi tomada 
em conjunto pela direção da escola 
e pelo carnavalesco responsável pelo 
projeto, Tiago Martins. Os Acadêmicos 
de Niterói, que desfilarão pela série 
Ouro, promete levar para a avenida 
toda a tradição e a magia desses perso-
nagens que encantam e emocionam o 
público nas festas populares da cidade 
que acontecem, tradicionalmente, no 
mês de agosto. (Ascom CMMC)

A prefeitura de Pirapora marcou o 
‘Janeiro Roxo’ com uma capacitação, 
ontem (24), para os profissionais da 
atenção primária sobre Hansenía-
se. O “Janeiro Roxo”, mês alusivo a 
Campanha Mundial contra Hansení-

ase, de combate ao preconceito e a 
discriminação. Como finalização dos 
trabalhos realizados pela Atenção 
Primária, a vigilância Epidemiológica 
em parceira com Elisangerla, que é a 
Referência Técnica da Gerencia Re-

GIRLENO ELENCAR

A direção regional do Norte de 
Minas da Federação das Indústrias 
de Minas Gerais quer trazer a dire-
ção da Sudene a Montes Claros em 

fevereiro para expor a nova política 
de desenvolvimento industrial, lan-
çada na segunda-feira, onde a autar-
quia já conta com ações da Sudene 
para fortalecer a implementação das 
propostas em sua área de atuação. 

A Sudene é uma das integrantes 
do grupo de trabalho que irá pro-
por atividades de territorialização e 
desenvolvimento regional conside-
rando as estratégias propostas pela 
Nova Indústria Brasil (NIB). 

O presidente da Fiemg Norte, 
Adauto Marques Batista, único nor-
te mineiro que participa do conse-
lho deliberativo da Sudene, afirma 
que ainda amanha solicitar esta vin-
da da equipe da Sudene a Montes 
Claros logo após o Carnaval.

Caberá à Sudene e aos demais 
atores elaborar uma proposta de 
um Sistema Nacional de Territo-
rialização do Desenvolvimento 
Industrial. Na prática, é uma ini-
ciativa que irá mapear as principais 
aglomerações industriais da região, 
os sistemas produtivos existentes 
e as capacidades locais. A ideia é 
dar mais assertividade e precisão 
ao monitoramento dos impactos 
da NIB. Ainda em dezembro, a su-
perintendência já havia promovido 
evento sobre e abordou o papel 
das instituições regionais, a parti-
cipação do Nordeste nas missões 
da Nova Política Industrial e os ins-
trumentos de financiamento para a 
territorialização dessa política.

“Existem alguns temas dentro 
da neoindustrialização que são 
fundamentais para a economia 
da região. Temos, por exemplo, a 
transformação digital da indústria 

para aumentar a competitividade 
do Nordeste, o papel das micro e 
pequenas empresas, a descarboni-
zação e as atividades de bioecono-
mia, aproveitando o potencial do 
semiárido, além de várias outras 
frentes. Nosso trabalho de articula-
ção com instituições vai fortalecer a 
implementação da política, melho-
rando a percepção dos seus resul-
tados”, comentou o economista da 
Sudene, José Farias.

A nova política industrial foi re-
sultado de amplo diálogo entre o 
governo e o setor produtivo para a 
promoção de uma neoindustriali-
zação baseada na sustentabilidade 
e na inovação. Entre os principais 
objetivos da iniciativa, estão a me-
lhoria direta do cotidiano das pes-
soas e a ampliação da competitivi-
dade da indústria brasileira.

As ações da NIB foram organi-
zadas em seis missões temáticas: 
cadeias agroindustriais; saúde; 
bem-estar das pessoas nas cidades; 
transformação digital; bioecono-
mia, descarbonização, transição e 
segurança energéticas e; defesa. 
As metas estão organizadas em um 
plano de ação para o triênio 2024-

2026.
De acordo com o Ministério 

do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC), a po-
lítica contará com R$ 300 bilhões 
para financiamentos da neoindus-
trialização até 2033. O montante 
será gerido pelo Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e So-
cial (BNDES), Financiadora de Es-
tudos e Projetos (Finep) e Empresa 
Brasileira de Pesquisa e Inovação 
Industrial (Embrapii). O valor será 
disponibilizado através de linhas 
específicas e recursos por meio de 
mercado de capitais.

Para o superintendente da 
Sudene, Danilo Cabral, a nova 
política industrial é uma resposta 
positiva do Governo Federal às de-
mandas da nova economia global. 
“O presidente Lula tem buscado 
inserir o Brasil como protagonista 
nesta agenda de sustentabilidade 
que o mundo tem exigido para as 
cadeias produtivas. E o Nordeste 
também é personagem importante 
neste cenário porque temos dife-
renciais únicos, como a caatinga e 
nossa aptidão para a energia lim-
pa”, afirmou.

gional de Saúde realizou uma capa-
citação para os profissionais de nível 
superior da atenção primária sobre 
Hanseníase.

Desde 2016 o Ministério da Saúde 

oficializou o mês de janeiro e a cor 
roxa para campanhas educativas em 
todo o país. Esse evento é importante 
para que a população tenha mais in-
formações sobre a doença e para que 

ocorra uma intensificação de busca 
ativa de doentes para o tratamento 
oportuno e interrupção da cadeia 
de transmissão da mesma. Durante a 
campanha são desenvolvidas ativida-

des de busca ativa de casos suspeitos 
em todas as regiões do município, 
ações educativas junto às comunida-
des locais e intensificação dos exa-
mes de contatos dos pacientes.
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

NEGÓCIOS IMOBILIÁRIOS LIDERAM RANKING 
EM UBERLÂNDIA

Uma pesquisa do Mapa de Empresas, disponibilizada pelo Gover-
no Federal, apontou que o setor imobiliário lidera o ranking de ativi-
dades econômicas em Uberlândia. De acordo com o levantamento, o 
município possui mais de 2 mil empresas deste ramo em atividade, 
atualmente. A pesquisa evidencia o protagonismo do setor imobiliário, 
que tem 2.005 empreendimentos ativos. Destes, 473 são considerados 
de pequeno porte, correspondendo a 23% do total. As microempresas 
do ramo representam 29%, com 587 empresas. (Diário de Uberlândia) 
https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/35060/negocios-imobilia-
rios-lideram-ranking-de-empresas-ativas-em-uberlandia

BLOCOS DE JF SÃO CANCELADOS

Depois da divulgação da programação oficial do carnaval de rua, 
em Juiz de Fora, blocos tradicionais da cidade foram cancelados. Den-
tre os motivos relatados, o principal foi a falta de apoio por parte dos 
órgãos públicos. Segundo os organizadores, os cancelamentos teriam 
sido ocasionados por exigências feitas de última hora pela Prefeitura 
de Juiz de Fora, envolvendo a distribuição obrigatória de água gratui-
ta e o policiamento. Conforme a PJF, 13 dos 83 blocos do município 
foram cancelados. Os nomes dessas atrações não foram divulgados. 
(Tribuna de Minas – Juiz de Fora) https://tribunademinas.com.br/
noticias/cultura/23-01-2024/carnaval-2024-blocos-tradicionais-de-jf-
-sao-cancelados.html

ITABIRA ENTREGA MAIS DE 18 MIL FRALDAS

A Secretaria Municipal de Educação recebeu um lote com 18.660 
fraldas descartáveis infantis, que serão utilizadas nas creches do Mu-
nicípio. O repasse foi possível por meio de um termo de fomento 
entre a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, Ciên-
cia, Tecnologia, Inovação e Turismo e o Polo Econômico da Mulher.
De acordo com a SME, cerca de 2 mil crianças de até três anos se-
rão beneficiadas. O PEM produz além de fraldas infantis, fraldas geri-
átricas e absorventes higiênicos. Todos os produtos fabricados terão 
destinação social no município. (Itabira Noticias) 

COLMEIA VISITA OBRAS DO CEAM MOCAMBO

Uma equipe técnica do Coletivo Local de Meio Ambiente, composta 
por biólogos, engenheiros e gestores ambientais, realizou a segunda 
visita oficial ao canteiro de obras do Centro de Referência em Educa-
ção Ambiental de Patos de Minas, o Ceam Mocambo. O objetivo da 
expedição é o acompanhamento e monitoramento regular das etapas 
de edificação do prédio em terreno interno do Parque Municipal do 
Mocambo, com o total de 387 m² de área construída, com o valor da 
ordem de R$ 3,2 milhões. A empresa responsável pelas obras vencedo-
ra da licitação é a LTM Engenharia Ltda com sede em Belo Horizonte, 
com o prazo de um ano para o término e a entrega final das obras.

https://folhapatense.com.br/patos-de-minas/colmeia-realiza-visi-
ta-tecnica-ao-canteiro-de-obras-do-ceam-mocambo/

PREFEITURAS ACATAM RECOMENDAÇÃO DO MP

As Prefeituras de Martins Soares e Manhumirim acataram Recomen-
dação expedida pela 1ª Promotoria de Justiça de Manhumirim, cujo 
objeto é a regularização dos Portais da Transparência dos municípios, 
dentro de um plano de atuação progressiva e escalonada de resolução 
de irregularidades pela via extrajudicial. Notícias de que os dois muni-
cípios vinham descumprindo as exigências de transparência impostas 
constitucional e legalmente aportaram à 1ª Promotoria de Justiça de 
Manhumirim, que instaurou Inquéritos Civis para apurar as irregulari-
dades. (Diário de Manhuaçu)

https://diariodemanhuacu.com.br/prefeituras-da-comarca-de-ma-
nhumirim-acatam-recomendacao-do-mpmg-sobre-transparencia/

 

CARATINGA FAZ LEILÃO DE MÁQUINAS

Prefeitura de Caratinga vai promover leilão de veículos, máquinas 
e sucatas. O leilão será realizado eletronicamente por meio do por-
tal eletrônico: www.mgl.com.br. Os bens incluem veículos, máquinas 
de costura e sucatas diversas considerados inservíveis, pertencentes 
à Prefeitura Municipal de Caratinga. Os lances online tiveram início 
nesta segunda-feira (22) e a abertura da sessão ocorrerá no dia 16 de 
fevereiro, a partir das 10h. Os bens podem ser visitados pelos interes-
sados dois dias antes a realização do leilão, nos horários das 8h às 11h 
e das 13h às 16h, nos dias 8 a 09 de fevereiro. Os bens serão vendidos 
no estado de conservação em que se encontram e sem garantia, não 
cabendo ao Vendedor ou ao leiloeiro a responsabilidade por defeitos 
ou vícios de qualquer natureza, ou qualquer obrigação em realizar 
consertos, reparos, desmonte ou mesmo providências com a retirada 
ou transporte do material arrematado. (Diário de Caratinga) https://
diariodecaratinga.com.br/prefeitura-promove-leilao-de-veiculos-ma-
quinas-e-sucatas-2/
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Expansão urbana e infraestrutura são apontados como os 
principais atrativos para o segmento em Uberlândia 

O projeto funciona na região oeste da cidade

Divina Providência oferta 
cursos profissionalizante para 
120 adolescentes

Projeto Isac implementa o Projeto 
‘Conexão Inclusiva, Educativa e 
Transformadora’

Prefeitura acata recomendação do 
MP e suspende obras do Cemei em 
área verde

GIRLENO ALENCAR

A Associação de Resgate da Dig-
nidade Humana Providência Divina 
de Montes Claros esta ofertando 
cursos para profissionais para 120 
adolescentes de qualificação profis-
sional na área de Assistente Finan-
ceiro, Assistente de Marketing Di-
gital, Informática básica e Logística, 
conforme segundo Termo de Adita-
mento celebrado com o Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente – (CMDCA). Os 
cursos são no contraturno escolar. 
O projeto ‘Qualificação Profissional: 
O Despertar para Transformação So-
cial’ recebeu recursos no valor de R$ 
139.824,40 para esta finalidade

O projeto tem como objetivo 
promover o desenvolvimento de 
habilidades, competências, forma-
ção moral e ética. Oportunizando 
assim o conhecimento para atuação 
no mercado de trabalho, a fim de re-
duzir a vulnerabilidade, aumentar o 
número de pessoas com a qualifica-

ção profissional, formação empreen-
dedora, desenvolvimento da criativi-

dade e da liderança no meio social, 
sempre buscando acolher e auxiliar 

no processo de resgate da dignidade 
humana.

O Projeto Isac está implementan-
do o projeto ‘Conexão Inclusiva, Edu-
cativa e Transformadora’, que tem 
como objetivo geral implantar um la-
boratório de informática para atendi-
mento de 60 crianças e adolescentes 
em situação de vulnerabilidade e/ ou 
risco social cadastradas na instituição, 
visando contribuir com a erradicação 

do trabalho infantil, diminuição de 
evasão e déficit escolar na região sul 
de Montes Claros, através da parceria 
com o projeto voluntariado Banco do 
Brasil, aprovado pelo Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA).

O projeto foi prorrogado até 30 
de junho de 2024 e foi criado tendo 

A Prefeitura de Montes Claros 
suspendeu as obras do Cemei 
Madre Paula Elizabeth, no bairro 
Jardim São Mateus, diante da re-
comendação do Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG) para que 
adotassem todas as medidas neces-
sárias à manutenção de vegetação 
existente no bairro Jardim São 
Mateus, o que foi acatado pelo mu-
nicípio. Segundo a Promotoria de 
Justiça de Defesa do Meio Ambien-
te de Montes Claros, por meio do 
Decreto Municipal nº 4.678/2023, 
a Prefeitura desafetou área verde 

do loteamento para edificação de 
uma unidade do sistema municipal 
de ensino.

No entanto, apesar de a área 
possuir relevante cobertura vege-
tal, com árvores de grande porte, 
não houve qualquer participação 
da população ou deliberação por 
parte do órgão ambiental. Diante 
da manifestação contrária dos mo-
radores do bairro, que fizeram um 
abaixo-assinado contra o disposto 
no Decreto Municipal, a Promoto-
ria de Justiça instaurou Inquérito 
Civil para apurar o caso. Para o 

promotor de Justiça Guilherme 
Roedel, aparentemente, o decreto 
contraria a legislação, na medida 
em que pretende suprimir a área 
verde prevista para o loteamento 
São Mateus.

O documento enviado ao mu-
nicípio recomenda que não sejam 
promovidas intervenções na área 
durante a tramitação do Inquéri-
to Civil e até ulterior deliberação. 
Além disso, recomenda a suspen-
são da eficácia do Decreto Munici-
pal nº 4.678/2023. 

O município acatou a Reco-
mendação e informou à Promoto-
ria de Justiça que já adotou todas 
as providências para a imediata 
paralisação e suspensão da obra 
pública, de forma a não promover 
nenhuma intervenção ambiental 
irreversível na área. A suspensão 
será mantida até que sejam encon-
tradas alternativas para a solução da 
questão.

O promotor Guilherme Roedel 
Fernandez, do Ministério Público 
de Montes Claros que expediu reco-
mendação lembra que “todos têm 
direito ao meio ambiente ecologi-
camente equilibrado, bem de uso 
comum do povo e essencial à sadia 
qualidade de vida, impondo-se ao 

Poder Público e à coletividade o de-
ver de defendê-lo e preservá-lo para 
as presentes e futuras gerações”.

Salienta ainda “que a alteração 
e supressão de espaços territoriais 
especialmente protegidos só po-
dem ser feitas através de lei e  que 
a competência para preservação 
e conservação do meio ambiente, 
tanto natural quanto artificial, é 
concorrente entre União, Estados, 
Distrito Federal e Municípios, que 
a “edição do Decreto Municipal n.º 
4.678/2023 pelo Prefeito de Montes 
Claros, que desafetou, mediante 
permuta de categorias, área verde 
do bairro Jardim São Mateus para 
edificação de uma unidade do siste-
ma municipal de ensino foi editado 
sem qualquer participação popular 
nem autorização legislativa”.

“A área verde desafetada, aparen-
temente, possui relevante cobertura 
vegetal, com árvores de grande por-
te, não tendo havido participação, 
autorização ou qualquer delibera-
ção do Codema e aparentemente, 
contrária o Código Florestal, na me-
dida em que suprimirá a área ver-
de prevista para o loteamento São 
Mateus; aliado ao abaixo-assinado 
de moradores do bairro Jardim São 
Mateus contrários à obra”. (GA)

em vista a situação de vulnerabilidade 
que encontram as famílias atendidas 
pelo projeto ISAC, o déficit, evasão 
escolar e o crescente aumento do tra-
balho infantil, violências intrafamiliar, 
aumento dos casos de crianças e ado-
lescentes com transtornos TDAH, TEA 
e outros. 

A coordenação da instituição jun-
tamente com a equipe técnica criou o 
‘Projeto conexão inclusiva, educativa 
e transformadora’ cuja proposta visa 
a inclusão de crianças e adolescentes 
a partir dos sete anos de idade nas 
aulas de informática e sua conexão 
ao mundo digital de forma que possa 
contribuir para o seu desenvolvimento 
psicossocial e  melhorar o rendimento 
escolar, combater a evasão, o déficit e 
proporcionar a criança  e adolescentes 
a  oportunidade de alfabetização, mu-
dança, transformação e crescimento 
psicossocial adequado,  principalmen-
te do afastamento da criminalidade e 
dos riscos sociais que aumentaram 
bastante nesse período de pandemia, 
entre eles  o  vilão é  o trabalho infantil.  

Através desde projeto a instituição 

pretende adquirir 11 computadores 
novos, uma impressora e contratar um 
professor de informática e um educa-
dor social para auxiliar as crianças e 
adolescentes nas tarefas, trabalhos es-
colares e nas atividades atreladas à in-
formática. Além das aulas de informáti-
ca, a instituição pretende desenvolver 
uma metodologia de ensino-aprendi-
zagem com as crianças que ainda não 
conseguiram aprender a ler, devido o 
déficit de atenção (TDAH e TEA) en-
tre outros casos. Somente em 2023 
ocorreu o registro de oito casos. Além 
do ensino pretende-se acompanhar 
essas crianças e adolescentes através 
da intervenção do serviço social e da 
psicologia para encaminhar as famílias 
dessas à rede de assistência do muni-
cípio. O laboratório de informática é 
de extrema necessidade nesse novo 
contexto, uma vez que, suas famílias 
não possuem meios para arcar com 
professores particulares, cursos de for-
mação profissional devido a condição 
econômica, principalmente nesse tem-
po pós pandemia da Covid-19 onde as 
vulnerabilidades agravaram. (GA)
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Montes Claros registra aumento de 
176 casos de dengue na semana

Estado adota medidas para conter ameaça 
das arboviroses
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Saúde

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros registrou au-
mento de 176 casos de dengue na 
semana, conforme o Boletim Epide-
miológico divulgado pela Secretaria 
de Estado da Saúde. Conforme o 
documento, o município tem 317 
casos notificados de dengue, contra 
141 da semana anterior e; 17 casos 
de febre chikungunya contra 10 da 
semana anterior. Montes Claros fi-
nalizou o ano de 2023 com 8.417 
casos de dengue, sendo uma morte; 
11.628 casos de febre chikungunya, 
sendo sete mortes e; dez casos de 
zika vírus, sendo uma morte.

Até 22 de janeiro, Minas Gerais 
registrou 32.316 casos prováveis 
(casos notificados, exceto os des-
cartados) de dengue. Desse total, 
11.490 casos foram confirmados 
para a doença. Até o momento, há 
um óbito confirmado por dengue 

no estado e 14 estão em investi-
gação. Em relação à febre chikun-
gunya, foram registrados 4.353 ca-
sos prováveis da doença, dos quais 
3.067 foram confirmados. Até o 
momento, um óbito foi confirmado 
por chikungunya em Minas Gerais e 
outras duas estão em investigação.

Quanto ao zika vírus, até o mo-
mento, foram registrados dois casos 
prováveis e ainda não há casos con-
firmados da doença. Também não 
há óbitos confirmados ou investi-
gação por zika em Minas Gerais. A 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) esclarece 
que as notificações de casos de 
dengue, zika e chikungunya são 
lançadas pelos municípios no Sis-
tema de Informação de Agravos de 
Notificação (Sinan) do Ministério 
da Saúde. Os óbitos em investiga-
ção devem ser notificados em até 
sete dias.

Diante da ameaça das arboviro-
ses em Minas Gerais - estado que 
vive o segundo ano consecutivo 
epidêmico para dengue e chikun-
gunya - o Governo de Minas de-
talhou, uma série de ações com o 
objetivo prevenir e proteger a po-
pulação das doenças causadas pelo 
mosquito Aedes aegypti.  “Pela 
primeira vez, Minas vai viver o se-
gundo ano consecutivo epidêmico 
para dengue e chikungunya. Por 
isso, ações imediatas estão sendo 
tomadas, especialmente o decreto 
de emergência que o estado vai 
publicar esta semana para facilitar 
tanto a contratação de profissio-
nais, quanto a compra de insumos 
pelo estado e pelos municípios 
mineiros”, anunciou o secretário 
de Estado de Saúde, Fábio Bacche-
retti.

Com cinco óbitos em investi-
gação; 682 casos de dengue noti-
ficados; 45 de febre chikungunya 
e três de zika vírus também notifi-
cados nas duas primeiras semanas 
deste ano no Norte de Minas, a 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) está inten-
sificando as ações de eliminação 
de focos do mosquito Aedes aegyp-
ti, acompanhamento e repasse de 
orientações aos municípios para 
conter o avanço das arboviroses 
nas 54 localidades que compõem 
a área de atuação da Superinten-
dência Regional de Saúde (SRS) de 
Montes Claros.

A coordenadora Agna Menezes 
lembra que sete municípios da 
área de atuação da SRS Montes 
Claros apresentam alta incidência 
de casos notificados de arboviro-

ses: Bocaiuva (866); Engenheiro 
Navarro (104); Francisco Dumont 
(100); São João da Lagoa (54); 
Glaucilândia (42); Joaquim Felício 
(37) e Padre Carvalho (15). Nestas 
localidades, a taxa de incidência 
acumulada está acima de 300 casos 
por 100 mil habitantes. 

Entre as ações de apoio que 
a SES-MG já tem disponibilizado 
para os municípios onde o contro-
le das doenças transmitidas pelo 
mosquito precisa ser intensifica-
do, está a eliminação do mosqui-
to com uso de inseticida aplicado 
por meio de equipamentos de 
Ultra Baixo Volume (UBV ). Para-
lelo a essa atividade, “o trabalho 
de mobilização da população para 
a eliminação de focos do Aedes 
aegypti dentro das residências é 
fundamental, visto se tratar de um 

problema recorrente em todos os 
municípios”, alerta a coordenado-
ra.

Por outro lado, Agna Menezes 
lembra que, além da notificação 
dos casos suspeitos de pessoas 
acometidas por doenças transmi-
tidas pelo Aedes aegypti, os mu-
nicípios precisam providenciar 
a coleta de amostras para análise 
laboratorial, visando identificar os 
sorotipos circulantes na região. 

Com o objetivo de fortalecer as 
ações de vigilância, prevenção e 
controle das arboviroses durante 
os períodos sazonais da dengue, 
zika, chikungunya e febre amare-
la, no segundo semestre do ano 
passado, a SES-MG disponibilizou 
mais de R$ 7,8 milhões a 86 mu-
nicípios que compõem a macror-
região de Saúde Norte. A liberação 

dos recursos está prevista nas deli-
berações 4.491 e 4.493, aprovadas 
dia 6 de dezembro em reunião da 
Comissão Intergestores Bipartite 
do Sistema Único de Saúde (CIB-
-SUS), realizada em Belo Horizon-
te.

Para as ações de prevenção e 
controle das arboviroses a Delibe-
ração 4.493 destina R$ 6,1 milhões 
que estão sendo disponibilizados 
da seguinte forma: 50 mil para mu-
nicípios com até 30 mil habitantes; 
repasse de R$ 2,00 per capita para 
as localidades com população en-
tre 30 mil e 80 mil habitantes; e R$ 
3,50 per capita para os municípios 
com população superior a 80 mil 
habitantes.

Com base nesses critérios, em 
54 municípios da área de atuação 
da SRS Montes Claros os investi-

mentos são superiores a R$ 4,3 
milhões. Já para 25 municípios da 
Gerência Regional de Saúde (GRS) 
de Januária foram destinados R$ 
1,3 milhão e R$ 428,7 mil estão 
sendo aplicados em sete municí-
pios da GRS de Pirapora.

Outras 13 localidades que pos-
suem mais de 30 mil habitantes 
receberão os seguintes valores: 
Montes Claros (R$ 1,449 milhão); 
Janaúba (R$ 141,3 mil); Januária 
(R$ 130,2 mil); Pirapora (R$ 111,2 
mil); São Francisco (R$ 105,5 mil); 
Bocaiuva (R$ 96 mil); Salinas (R$ 
80,3 mil); Porteirinha (R$ 78,8 
mil); Jaíba (R$ 75,3 mil); Várzea da 
Palma (R$ 67,4 mil); Taiobeiras (R$ 
66,1 mil); Brasília de Minas (R$ 64 
mil) e Espinosa (R$ 60 mil).
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Unimontes lança edital para Residência 
Multiprofissional e para Profissional 
de Saúde

Prêmio Educador Transformador têm 
inscrições até 5 de fevereiro

Evento com 2 mil participantes vai propor 
novas políticas educacionais
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A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimon-
tes), por meio da Comissão de Residência Multiprofis-
sional (Coremu), torna público o edital Simplificado do 
processo seletivo para os Programas de Residência Multi-
profissional e em Área Profissional de Saúde da Unimon-
tes – Edital 1/2024. 

As inscrições serão realizadas no período compreen-
dido entre 8h do dia 31/01 e às 22h do dia 06/02. As vagas 
oferecidas nos Programas de Residência Multiprofissional 
em Saúde da Família e Comunidade (Municípios Polo: 
Buritizeiro e Lassance) e no Programa de Residência de 
Enfermagem em Obstetrícia (Município Polo: Janaúba). 
Serão oferecidas 26 vagas, distribuídas nos Programas 
citados para as respectivas categorias profissionais, mu-
nicípios polo, a saber: Buritizeiro: quatro vagas para en-
fermeiros, quatro vagas para cirurgiões dentistas e quatro 
vagas para psicólogos. Para Lassance são: três vagas para 
enfermeiros, três vagas para cirurgiões dentistas, três va-
gas para farmacêuticos e três vagas para psicólogos e; em 
Janaúba, duas vagas para enfermeiros. 

Os Programas terão a duração mínima de dois anos, 
com carga horária de 60 horas semanais, perfazendo um 
total de 2.880 horas anuais, com bolsas mensais pagas 
pelo Ministério da Saúde aos residentes, no valor de R$ 
4.160,09, com início das atividades em 01/03/2024.

A inscrição pode ser feita no site: www.unimontes/
editais

Em sua segunda edição, disputa prevê etapas estaduais e regionais
 no formato on-line. Vencedores serão conhecidos em março

Professores das escolas públi-
cas e particulares de Minas Gerais 
podem se inscrever, gratuitamente, 
para a segunda edição do Prêmio 
Educador Transformador, inicia-

tiva do Sebrae, da Bett Brasil e do 
Instituto Significare. As inscrições 
podem ser feitas pelo site até 5 de 
fevereiro de 2024.

A premiação tem o objetivo de 

identificar, valorizar e divulgar pro-
jetos educacionais transformadores 
implementados por educadores de 
todo o Brasil, focados na educação 
empreendedora.

Pela primeira vez, a disputa pre-
vê a realização de etapas estaduais e 
regionais no formato on-line. A ini-
ciativa vai contemplar trabalhos em 
sete categorias: educação infantil, 
ensino fundamental (anos iniciais), 
ensino fundamental (anos finais) 
ensino médio regular, educação 
profissional, educação superior e 
educação de jovens e adultos (EJA).

De acordo com o regulamento, 
serão aceitos trabalhos de profes-
sores realizados entre 2021 e 2023, 
vinculados a instituições de ensino. 
Os projetos pedagógicos podem ter 
formatos diversos, como atividades, 
estudos, jogos, metodologias, cur-
sos, tecnologias, desafios, apresen-
tações, competições, serviços ou 
produtos.

Os vencedores estaduais serão 
conhecidos em março. Já anún-
cio dos ganhadores na etapa final 
está previsto para o fim de abril de 
2024, durante a 29ª edição da Bett 
Brasil. Na primeira edição, o Prê-
mio Educador Transformador teve 

2.897 projetos inscritos de todas as 
regiões do país. Do total, 197 foram 
em Minas Gerais.

“A Educação Empreendedora é 
um dos pilares de transformação 
da cultura de um país e, conse-
quentemente, se torna fundamen-
tal na difusão do conhecimento 
e do trabalho. Esse prêmio é uma 
forma de valorizar a atuação diária 
dos professores e incentivar o de-
senvolvimento do potencial empre-
endedor dos alunos, contribuindo, 
desde cedo, para a formação de 
pessoas preparadas e dispostas a 
alcançarem seus sonhos e objetivos 
de vida”, explica o presidente do 
Conselho Deliberativo do Sebrae 
Minas, Marcelo de Souza e Silva.

O professor Wellington Cruz, 
presidente do Instituto Significa-
re, afirma que o Prêmio Educador 
Transformador é uma honraria me-
recida aos educadores que lutam 
diariamente em busca de projetos 
modernos e com resultados consis-
tentes. “Celebramos não apenas as 

conquistas de um projeto educacio-
nal, mas principalmente a coragem 
dos nossos professores e professo-
ras que, enfrentando os desafios, 
moldam um amanhã melhor para 
todos nós. Cada projeto inscrito é 
um testemunho da paixão incansá-
vel de um professor pela educação 
de qualidade, que possibilita a re-
alização de sonhos e a transforma-
ção de realidades”, afirma.

Para a diretora de Conteúdo 
da Bett Brasil, Adriana Martinelli, 
a iniciativa tem o objetivo de criar 
conexões positivas nas escolas e es-
timular a busca pelo conhecimento 
inovador. “Incentivamos o diálogo 
e enfatizamos como essencial e 
relevante a atuação dos educado-
res em sala de aula e na vida dos 
estudantes. Para nós, o Prêmio 
Educador Transformador significa 
também colocar em prática esse 
propósito de dialogar com todos, 
ainda mais numa época repleta de 
transformações educacionais e so-
ciais”, enfatiza.

Evasão escolar, falta de vagas 
em sala de aula, analfabetismo e 
violências estão entre os múlti-
plos desafios da área educacional 
no Brasil que estarão em debate 
e avaliação a partir de domingo 
(28), na Conferência Nacional de 
Educação. O evento vai até ter-
ça-feira (30), na Universidade de 
Brasília (UnB). 

A discussão dos problemas, 
com 2 mil profissionais do setor, 
estudantes e outros representan-
tes da área, tem como meta pro-
por soluções a serem contempla-
das no novo Plano Nacional de 
Educação (2024-2034), a ser apre-
sentado como projeto de lei do 
governo federal para o Congresso 
neste ano.

Inclusive, o tema central da 
conferência é “Plano Nacional de 
Educação 2024-2034: Política de 
Estado para garantir a educação 
como um direito humano com 
justiça social e desenvolvimento 
socioambiental sustentável”. A 
conferência nacional foi convoca-
da de maneira extraordinária pelo 
Decreto Lei 11.697/23. A abertura 
dos trabalhos contará com a pre-
sença do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva e do ministro da Edu-
cação, Camilo Santana. Eles parti-
ciparão da solenidade de abertura 
na segunda, às 19h.

Participação

A etapa nacional ocorre de-
pois de conferências municipais, 
intermunicipais e em cada unida-
de da federação, como explicou 
à Agência Brasil o presidente da 
Confederação Nacional dos Tra-
balhadores em Educação (CNTE), 
Heleno Araújo, que é professor da 
educação básica em Pernambuco.

“A Conferência Nacional da 
Educação é espaço de participação 
social e popular para todos os seg-
mentos que atuam na educação 
básica, superior e profissional”. 
Dos 2 mil delegados (representan-
tes) que participam do evento, 1,5 
mil são estudantes, trabalhadores 
em educação, pais e mães respon-
sáveis, conselheiros de educação e 
dirigentes educacionais.

Araújo recorda que o presi-
dente Lula e o ministro Camilo 
Santana pediram que fossem ou-
vidas as demandas dessas áreas da 
educação para elaborar um pro-
jeto de lei do Plano Nacional de 
Educação.

Desafios

Heleno Araújo acrescenta que 
a conferência vai produzir um do-
cumento final com uma avaliação 
do atual plano de educação que 
vigora até junho deste ano. “A gen-
te entende que há dois principais 
desafios: o financiamento da edu-
cação e a falta de participação po-

pular nas questões do ensino. Nós 
tivemos nesses últimos anos dois 
planos nacionais e não foram colo-
cados em prática de forma devida.”

Ele cita que, ainda hoje, o Brasil 
só atende 35% da demanda de cre-
che para as famílias brasileiras, in-
clusive as mais pobres. “Se a meta 
era alcançar 50%, 15% ou mais, é 
preciso fazer com que as pessoas 
saibam disso e o Estado tenha um 
desejo de ampliar a quantidade 
de creches. Mobilizar a população 
para cobrar dos municípios, dos 
estados e da União a aplicação des-
sa política que é lei.”

O presidente do CNTE defende 

a conferência nacional para co-
locar em discussão temas como a 
necessidade de o Estado brasileiro 
garantir o acesso e a permanência, 
no mínimo, para que os brasileiros 
concluam a educação básica.

Desrespeito

“Nós temos quase 2 milhões de 
pessoas, de 4 a 17 anos de idade, 
que nunca frequentaram a escola. 
A Constituição Federal diz que é 
obrigatório essas pessoas estarem 
na escola. A partir dos 18 anos de 
idade, nós temos 76 milhões de 
brasileiros e brasileiras que não 

concluíram a educação básica”, 
cita o professor.

Para ele, não se pode tratar de 
política de financiamento apenas 
para os que já estão matriculados. 
“A gente tem quase o dobro fora da 
escola. Então, enquanto essa conta 
estiver desproporcional desse jei-
to, a gente, de fato, não vai mudar 
a situação do nosso país: 40 mi-
lhões estão na escola e 76 milhões 
estão fora.”

Pandemia

Outro tema que deve ser tra-
zido na conferência tem relação 

com os efeitos da pandemia de 
covid-19 para a educação brasi-
leira, que escancarou a defasagem 
no processo de aprendizagem dos 
alunos.

“Nós temos problemas de co-
nexão nas escolas, no quadro de 
pessoal. Há estados e municípios 
que desrespeitam a Constituição 
quando deixam de fazer concurso 
público. Hoje nós temos 59% dos 
professores no Brasil que estão 
com contratos temporários”. Para 
Araújo, isso já acontecia antes da 
pandemia, mas se agravou após 
2020. (LUIZ CLAUDIO FERREIRA/ 
Agência Brasil)
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Mulher é presa 
durante transporte 
de droga para 
Pirapora em ônibus

Homem cai de altura de 
sete metros após receber 
descarga elétrica em 
Januária

Bombeiros resgatam corpo de 
homem que pulou no rio São 
Francisco 

Motorista é preso com 
caminhonete furtada e clonada 
na MGC-122
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   ESPINOSA 

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Uma mulher, de 22 anos, foi 
presa ao ser flagrada transportando 
barras de maconha em um ônibus 
que saiu de Uberlândia com desti-
no a Pirapora. O companheiro dela, 
de 24 anos, e outro homem, de 33 
anos, que receberiam os entorpe-
centes também foram detidos.

A mulher foi abordada ao descer 
do ônibus em Pirapora, na madru-

gada desta quarta-feira (24), depois 
que a polícia recebeu denúncias. 
Segundo a PM, ela seguia a pé para 
o bairro Bom Jardim empurrando 
uma mala, contendo oito barras 
prensadas de maconha.

Ao ser questionada pelos milita-
res, a mulher contou ter buscado as 
drogas a pedido do companheiro 
e estava seguindo para a casa dela, 

onde o homem e um amigo aguar-
davam a sua chegada.

Em seguida, a PM se deslocou 
até a residência e efetuou a prisão 
dos dois homens. Segundo a polí-
cia, a mulher e os dois suspeitos já 
tinham passagens.

Eles foram conduzidos à delega-
cia de Polícia Civil, juntamente com 
o material apreendido.

Um homem caiu de uma altura 
de sete metros após receber uma 
descarga elétrica em Januária nesta 
quarta-feira (24).

Segundo as informações do Cor-
po de Bombeiros, ele fazia serviços 

de pintura na fachada de um prédio, 
quando a escada de metal que estava 
utilizando encostou na rede elétrica.

Quando os militares abordaram 
o homem, ele estava confuso e co-
meçava a recuperar a consciência. 

Ele estava com suspeita de fratura 
no membro inferior direito e quei-
madura nos dois membros inferio-
res. Após ser imobilizado, o traba-
lhador, de 33 anos, foi levado para 
o hospital.

Militares do Corpo de Bombei-
ros de Pirapora resgataram nesta 
quarta-feira (24) o corpo de um ra-
paz que se afogou no rio São Fran-
cisco no dia 17 deste mês. Segundo 
o Corpo de Bombeiros, ribeirinhos 
o encontraram a sete quilômetros 
do local onde o afogamento ocor-

reu. Em seguida, acionaram os mi-
litares.

De acordo com as informações 
da Polícia Militar, o rapaz estava 
com um grupo de pessoas na aveni-
da perto da orla fluvial. Ao notarem 
a chegada de uma equipe do Tático 
Móvel, elas se dispersaram e algu-

mas pularam no rio. Um jovem, de 
19 anos, foi preso no local.

Durante varredura no percurso 
da fuga, os militares apreenderam 
um tablete e uma porção de maco-
nha. Embaixo da árvore onde o gru-
po estava reunido, foram localiza-
dos uma balança e materiais usados 

para fracionar e embalar drogas.
Ainda durante as buscas, já em 

Buritizeiro, os policiais abordaram 
um homem, de 29 anos, que estava 
ofegante e tinha as roupas molha-
das.

Os presos foram levados para a 
delegacia.

Um homem, de 31 anos, foi 
preso ao ser flagrado dirigindo 
uma caminhonete furtada e clo-
nada na MGC-122, em Espinosa, 
na noite de terça-feira (23).

O veículo foi abordado na altu-
ra do km-15 durante uma opera-
ção da Polícia Militar Rodoviária. 
No momento da fiscalização, os 
policiais perceberam que a placa 

estava fora do padrão da monta-
dora e constataram a irregulari-
dade. A caminhonete havia sido 
furtada no dia 25 de dezembro de 
2023, em São Bernardo do Cam-
po (SP).

Segundo a PM, o motorista 
entrou em contradição por várias 
vezes ao ser questionado sobre a 
origem do veículo e disse que o 

vendedor reside em São Paulo, 
e teria lhe entregado a caminho-
nete em Montes Claros há cinco 
dias.

No momento em que os po-
liciais solicitaram os dados do 
vendedor, o homem ficou inquie-
to e afirmou que as informações 
estavam armazenadas no celular, 
mas tentou excluir as mensagens 

e contatos. Em seguida, bloqueou 
a tela do aparelho.

O homem foi conduzido à de-
legacia de Polícia Civil de Janaúba 
e o celular foi apreendido. O ve-
ículo foi removido ao pátio cre-
denciado ao Detran.
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Inscrições vão até o dia 25 de fevereiro e a primeira mensalidade custa R$ 79,90 para todos os cursos

Estão abertas até 25 de fevereiro, 
as inscrições para preencher mais de 
5, 5 mil vagas para cursos técnicos 
nas unidades do Senai em Minas 
Gerais. O diferencial está no valor 
da primeira mensalidade – que é 
R$ 79,90 para todos os cursos. Já as 
demais mensalidades têm valor fixo 
e variam conforme o curso e a uni-
dade escolhidos.

As inscrições podem ser feitas 
no site da Fiemg, onde também é 
possível consultar todos os cursos e 
unidades do Senai com vagas dispo-
níveis, bem como o valor do curso 
a partir da segunda mensalidade. As 
aulas têm início previsto para 4 de 
março e a duração dos cursos varia 
de 12 a 18 meses, conforme a quali-
ficação escolhida.

Entre as modalidades de cursos 
disponíveis estão: Técnico em Logís-
tica; Técnico em Mecânica; Técnico 
em Eletrotécnica; Técnico em Vestu-

ário; Técnico em Soldagem; Técnico 
em Segurança do Trabalho; Técnico 
em Refrigeração e Climatização; 
Técnico em Redes de Computado-
res; Técnico em Química; Técnico 
em Qualidade; Técnico em Plane-
jamento e Controle de Produção; 
Técnico em Panificação; Técnico 
em Modelagem do Vestuário; Téc-
nico em Mineração; Técnico em 
Metalurgia; Técnico em Meio Am-
biente e Técnico em Mecatrônica.

INSCRIÇÕES - As inscrições 
para os cursos técnicos do SENAI 
MG podem ser feitas por meio do 
preenchimento de um formulário 
de pré-matrícula no site da FIEMG. 
Em seguida, o interessado deve 
realizar o pagamento do boleto e 
comparecer à unidade do SENAI 
escolhida até o dia 29/2 com os do-
cumentos exigidos para concluir a 
matrícula.

GIRLENO ALENCAR

A Justiça determinou que a Prefeitura 
de Montes Claros realize procedimento 
de implante cerebral com o valor de R$ 
328.884,00, conforme contrato assina-
do com o Hospital Aroldo Tourinho. O 
juiz da 2ª Vara Empresarial, Francisco 
Lacerda de Figueiredo, acatou a ação 
de obrigação de fazer movida por uma 
paciente. O implante cerebral consiste 
em um procedimento cirúrgico onde 
são implantados um ou mais eletrodos 
em regiões específicas do encéfalo, co-
nectados a um gerador (bateria, como 
um marcapasso, chamado de neuroes-
timulador), utilizado para tratamento 
de doenças, ou mais especificamente, 
tratamento de sintomas relacionados 
com doenças como Doença de Parkin-
son, Distonia, Tremor entre outras. 
Muitas das cirurgias são realizadas com 
o paciente acordado, e durante o pro-
cedimento de implante, o paciente é 
examinado e re-examinado, com esti-

mulações transitórias antes do implante 
definitivo dos eletrodos, otimizando o 
efeito clínico. 

Na sua decisão, o juiz explica que 
a paciente ajuizou a presente ação de 
obrigação de fazer ela apresenta o diag-
nóstico de Doença de Parkinson e que, 
por conseguinte, necessita de procedi-
mento cirúrgico de implante de eletro-
dos para estimulação cerebral. Informa 
ainda que os entes públicos, obrigados 
a fornecer o serviço de saúde adequa-
do, negam-se a realizar o referido pro-
cedimento, conforme negativas nos 
pedidos administrativos. O magistrado 
declarou a ilegitimidade do Estado de 
Minas Gerais, porquanto, na distribui-
ção da competência para a prestação 
dos serviços de saúde, o procedimento 
requerido nos autos é de competência 
do Município de Montes Claros.

Frisa-se que este juízo conhece da 
responsabilidade solidária dos entes 
públicos na promoção da saúde aos ci-
dadãos, todavia, nos termos da decisão 

do STF, é possível que o Estado-juiz 
direcione o cumprimento da medida 
de saúde ao ente público competente. 
Assim, declaro a ilegitimidade passiva 
do Estado de Minas Gerais. Quanto ao 
pedido de tutela de urgência, três são 
os requisitos necessários para o seu 
deferimento, quais sejam a plausibi-
lidade do direito invocado; o perigo 
de lesão e a reversibilidade da decisão 
judicial.  No caso, o primeiro requisito 
está comprovado pela fundamentação 
da negativa do Município de Montes 
Claros, de que atesta o direito da parte 
autora em se submeter ao procedimen-
to médico.

“Logo, havendo o direito da parte 
autora em se submeter ao procedimen-
to médico, não pode questão adminis-
trativa ser óbice a realização do procedi-
mento requerido. O segundo requisito 
está comprovado, porquanto tutela-se a 
vida e saúde da parte autora, encontran-
do-se a autora em situação de risco a sua 
higidez física.”

Montes Claros assegurou o re-
passe de R$ 31,2 mil para os galpões 
que fazem a Coleta Seletiva Popular 
no município visando realizar a cole-
ta seletiva, triagem e enfardamento 
de resíduos sólidos urbanos e pro-
movendo a inclusão, geração de 
trabalho e renda para catadores e ca-
tadoras de materiais recicláveis, pes-
soas em situação de vulnerabilidade 
social, contribuindo para a constru-
ção de uma cultura de sustentabili-
dade e do bem comum, conforme 
estabelecido no plano de trabalho. 
O novo prazo de vigência foi prorro-
gado até 30 de abril de 2024.

A Associação Montes Claros de 

Catadores de Recicláveis (Montesul) 
de é na abrangência da Região 2, a 
3R‘s – Soluções Sustentáveis – As-
sociação de Catadores de Materiais 
Recicláveis de Montes Claros nos 
bairros que compõe a região 3, em 
consonância com as exigências do 
‘Projeto Recicla aos Montes’, com 
o propósito de coletar aproxima-
damente 50 toneladas de materiais 
recicláveis ao mês, a Associação 
Comunitária Recanto das Hortaliças 
para a execução do projeto ‘Recicla-
gem e Relações Sustentáveis’, visan-
do buscar parceria com a prefeitura 
Municipal de Montes Claros para a 
realização de ações de coleta seletiva 

através dos catadores, catadoras e 
comunidade da região 4 do Gran-
de Santos Reis e a Associação de 
Catadores de Materiais Recicláveis 
da Região do Grande Village  para 
execução do projeto “Recicla Villa”, 
visando a coleta seletiva de materiais 
recicláveis na Região  compreenden-
do  os bairros em situação de vulne-
rabilidade localizados no município 
de Montes Claros/Norte de Minas, 
considerando a importância dos ca-
tadores e possibilitando a geração 
de trabalho e renda para os inte-
grantes da Associação de Catadores 
de materiais Recicláveis da Região do 
Grande Village-Montes Claros. (GA)

Uma equipe de servidores da Se-
cretaria de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável da Prefeitura 
de Montes Claros está realizando vis-
torias nas barraginhas financiadas por 
chamamentos públicos do Conselho 
Municipal de Defesa do Meio Am-
biente (Codema), em parceria com 
o Ministério Público. As barraginhas 
são importantes para armazenar água 
das chuvas em distritos, comunidades 
e localidades rurais, que sofrem com 
os longos períodos de estiagem que 
trazem dificuldades para tratar dos 
animais.

Neste mês foram vistoriadas barra-
ginhas na comunidade de Rio Verde e 
adjacências, bem como nas proximi-
dades do distrito de Ermidinha e da 
comunidade de Rio do Sítio. Recen-
temente foram vistoriados também 

Senai abre mais de 5 mil vagas para 
cursos técnicos em MG

Justiça determina que município realize 
implante cerebral

Montes Claros assegura repasse de verbas 
para galpões da coleta seletiva popular

Prefeitura vistoria 
barraginhas na área rural
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projetos de apicultura. O trabalho 
continua nas próximas semanas, vi-
sando conferir as obras realizadas 
pelos produtores integrantes de as-
sociações beneficiadas pelos chama-
mentos.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável de Montes Claros, Fabiano de 
Oliveira, entende que as barraginhas 

e demais projetos realizados através 
dos chamamentos do Codema são es-
senciais para melhorar a qualidade de 
vida no perímetro urbano e na área 
rural. Frisa que as ações de fiscaliza-
ção são exigências legais e que visam 
a transparência e eficiência na con-
clusão das etapas dos chamamentos, 
instituídos desde 2017 em Montes 
Claros. (PEDRO NETO)
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Ísis confronta Cris na frente de Giovanni. Pedro se revolta quando Taís o questiona so-
bre a morte de Bruno. Wagner revela à família por que decidiu fugir. Mário se declara para 
Lara, que resiste. Giovanni garante a Ísis que não quer mais vê-la. Helena estranha quando 
Sérgio defende Ísis. Danilo alerta Fagundes sobre a desconfiança de Jonas. Tony informa a 
Mário sobre a comunicação suspeita de Roberto e Calixto. Giovanni descobre a identidade 
de sua mãe biológica. Márcia conta a história de sua família para Vic.

César descobre que Maria está escondendo sua doença de Luna. Pascoal pede Vâ-
nia em namoro. César flagra Maria aos prantos em casa e finge preocupação. Francisco 
discute com Soraya ao vê-la tirar fotos com clientes na Fuzuê. Preciosa reclama ao sa-
ber que Miguel é o novo assessor jurídico da Conde de Montebello. César conta para 
Luna sobre a doença de Maria. Jefinho tira satisfações com Selena. Luna conversa com 
Maria, e se surpreende ao descobrir que Miguel já sabia sobre a doença.

RESUMO DE Novelas
Maria Santa pede a José Inocêncio que vá embora, com medo de o fazendeiro ser 

morto por Venâncio. Belarmino se sente ofendido ao ouvir de Deocleciano que José 
Inocêncio quer comprar as suas terras. José Inocêncio se nega a vender seu cacau para 
Firmino. Juliete, uma das moças da casa de Jacutinga, conta para ela que viu a tropa de 
José Inocêncio passar por sua casa. Padre Santo informa a Inácia que Cândida faleceu. 
Venâncio desconfia de que Quitéria possa estar escondendo algo dele.

Amanda conta para Téo o nome do pai, como o conheceu e os motivos de es-
conder o segredo por tanto tempo. Amanda pede sigilo ao filho, indignado, Téo não 
aceita ocultar a notícia para pai biológico, que não sabe da paternidade. Amanda 
conta sobre a identidade do pai de Téo para Enzo, o atual marido dela fica surpreso. 
Vera diz para Vitor que Glaucia está procurando outro emprego. Domitila marca uma 
entrevista de Daniel com um renomado jornalista gastronômico na mesma noite em 

que o namorado ia sair com Julieta. Karen também leva Romeu até sua casa, sem saber que Julieta está no local; 
ao chegar na residência, Romeu e Julieta se abraçam e ficam felizes por estarem juntos, mesmo sabendo que não 
podem se encontrar.

‘Abalado’, Enzo Celulari usa amizade de 
Claudia Raia com Xuxa para resolver 
treta com Sasha Meneghel

Defesa de três filhos de Zagallo se manifesta 
pela primeira vez após forte polêmica 
envolvendo herança do ex-jogador: ‘Induzido’

Solução
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É a vez do MMA!
Cada vez mais praticado nas ACADEMIAS, inclu-
sive por MULHERES, o MMA (Artes Marciais Mis-
tas) envolve GOLPES de COMBATE em pé e técni-
cas de LUTAS no CHÃO. As aulas incluem alon-
gamento e AQUECIMENTO, além de séries 
para SOCAR, chutar, agarrar, correr, pular 
corda e levantar peso. O esporte ajuda 
no EMAGRECIMENTO, defesa pesso-
al, definição MUSCULAR e condiciona-
mento físico, pois combina exercícios 
cardiorrespiratórios, FLEXIBILIDADE e FORÇA. Outros 
benefícios são sensação de bem-estar, maior DISPOSI-
ÇÃO, melhora da AUTOESTIMA e desenvolvimento da 
disciplina. Para isso, é fundamental respeitar as RE-
GRAS do esporte, realizar o preparo FÍSICO adequa-
do, ter o conhecimento TÉCNICO dos movimentos 
e seguir todas as ORIENTAÇÕES do profissional.

ILUSTRAÇÃO: RAFAEL MONTEIRO

Enzo Celulari estaria muito abala-
do com o fim da amizade com Sasha 
Meneghel e toda a confusão que 
aconteceu em Fernando de Noronha. 
Segundo Leo Dias, o filho de Claudia 
Raia teria inventado uma fofoca “ca-
beluda” a respeito do casamento da 
designer de moda com João Lucas e 
a relação foi cortada. E para se retra-
tar, o empresário acabou recorrendo à 
mãe para ajudá-lo!

‘Abalado’, Enzo Celulari usa ami-
zade de Claudia Raia com Xuxa para 
resolver treta com Sasha Meneghel

Casamento de Sasha Meneghel foi 
alvo de boato de Enzo Celulari, disse 
colunista

Enzo Celulari diz que marido de 
Sasha Meneghel teria casado por in-
teresse

Abalado, Enzo Celulari pediu para 
a mãe, Claudia Raia, ligar para Xuxa

Xuxa teria recebido telefonema 

de Claudia Raia após polêmica entre 
Sasha e Enzo Celulari

Enzo Celulari está muito abalado 
com a briga com Sasha Meneghel, 
João Lucas e até mesmo Bruna Mar-
quezine . Como o Purepeople contou 
anteriormente, o grupo se desfez du-
rante uma viagem para Fernando de 
Noronha e o motivo foi finalmente 
descoberto: o empresário contou em 
uma roda de amigos que o cantor gos-
pel se envolveu com a filha de Xuxa 
apenas por interesse.

Enzo Celulari pede ajuda para 
Claudia Raia para se retratar com 
Sasha Meneghel

É óbvio que a fofoca não iria pegar 
bem e todos deram unfollow em Enzo 
Celulari pelas redes sociais, incluindo 
João Guilherme. Agora parece que o 
filho de Claudia Raia pediu para que 
a mãe o ajudasse para falar com Sasha 
Meneghel e finalmente desfazer a con-

fusão. De acordo com o colunista Leo 
Dias, Enzo teria pedido que a atriz li-
gasse para Xuxa e, assim, conseguisse 
esclarecer os fatos.

Rivalidade de João Guilherme e 
Enzo Celulari é antiga

Segundo algumas pessoas próxi-
mas a Enzo Celulari e João Guilherme, 
a treta entre os dois é bem mais antiga 
do que todo mundo pensa e não se 
trata só de ciúmes de Bruna Marque-
zine. Ambos tiveram affair com Yasmin 
Brunet e Jade Picon, que namorou o 
filho de Leonardo por três anos.

Mas além da vida amorosa, acredi-
ta-se que exista uma disputa no mer-
cado de trabalho também. “Ele [Enzo] 
já tinha ficado com a Yasmin, depois a 
Jade. O João já tinha o ranço instalado, 
né? Soube de vezes em que o João fez 
chegar às marcas que Enzo represen-
tava o seu media kit”, detalhou a fonte 
ao jornal “Extra”.

A defesa de três dos quatros filhos 
de Zagallo se pronunciou após vir à 
tona que o multicampeão deixou seu 
patrimônio só para um dos filhos. 
Detalhes!

Defesa dos filhos de Zagallo se 
pronunciou após polêmica envolven-
do o irmão deles vir à tona

Zagallo surpreendeu os filhos ao 
deixar seu patrimônio de milhões só 
para um deles, Mario César

Polêmica com a herança de Za-
gallo: defesa de três dos seus quatro 
filhos afirma que o irmão deles ‘in-
duziu o pai a acreditar que teria sido 
abandonado’

Polêmica com a herança de Za-
gallo: defesa de três dos seus quatro 
filhos acrescentou que eles seguem 
buscando seus direitos junto ao Ju-
diciário

Zagallo teria R$ 15 milhões em 
patrimônio, mas tudo teria sido ven-

dido antes mesmo de sua morte

Após vir à tona a notícia de que 
Zagallo deixou os bens só para um 
dos seus quatro filhos, a defesa dos 
outros três herdeiros se pronuncia-
ram. Único tetracampeão da Copa 
do Mundo, Mário Jorge Lobo Zagallo 
morreu no último dia 5 aos 92 anos 
após enfrentar seguidos problemas 
de saúde.

O seu testamento foi aberto me-
nos de uma semana após o óbito e 
incomodou Paulo Jorge, Maria Emília 
e Maria Cristina, irmãos de Mário Cé-
sar, único beneficiado no documento 
e que teria impedido os demais filhos 
de Zagallo de terem contato com o 
pai nesses últimos meses.

Filhos de Zagallo questionam sa-
ques da conta do pai

Os advogados dos irmãos de Má-
rio César fizeram fortes acusações 

contra o único beneficiado. “Cer-
ceou o acesso dos demais filhos ao 
Zagallo induzindo o pai a acreditar 
que teria sido abandonado, o que 
levou a fazer doações milionárias a 
Mario Cesar, além de o beneficiar 
com o testamento em detrimento 
dos demais filhos”, afirmaram Aneli-
sa Teixeira e Daniel Blanck ao colu-
nista Leo Dias.

Os advogados também levaram a 
questão da saída de dinheiro da con-
ta do pai. “Foram verificados saques 
recorrentes na conta bancária do 
Zagallo de quantias incompatíveis 
com o padrão de vida do pai idoso”, 
apontaram.

Único tetracampeão, Zagallo ti-
nha patrimônio de quanto?

Anelisa e Daniel também garan-
tiram que seus clientes (Paulo e as 
Marias) estão recorrendo ao Judi-
ciário para o resguardo dos seus 
direitos. Também de acordo com o 
colunista, todos os bens de Zagallo 
foram vendidos e juntos somavam 
R$ 15 milhões. O imbróglio lembra 
a polêmica da herança de Palmirinha 
Onofre (1931-2023), culinarista e 
apresentadora de TV.

Zagallo compôs um seleto trio de 
atletas que venceu a Copa do Mundo 
seja como jogador, seja como treina-
dor. Ele venceu em 1958, 62, 70 e 
conquistou o tetra, em 1994, como 
coordenador. Além do brasileiro, 
Franz Beckenbauer (morto também 
em janeiro) e Didier Deschamps for-
mam o trio.
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Corinthians e Cruzeiro decidem 
nesta quinta-feira (24), o título da 
Copinha, principal torneio de ca-
tegorias de base do país. A final da 
Copa São Paulo de Futebol Júnior 
começa às 15h30 (horário de Bra-
sília), na Neo Química Arena, na 
capital paulista, no dia em que com-
pleta aniversário de 470 anos.

Os finalistas chegam à decisão 
com campanhas invictas. O Timão-
zinho, maior campeão da Copinha, 
busca levantar a taça pela 11ª vez – 
a última foi em 2016. Já os Crias da 
Toca, apelido da equipe do Cruzei-
ro, querem pôr fim a um hiato de 
17 anos sem títulos para, finalmen-
te, conquistar o bicampeonato. O 

Copinha teve início no último dia 2, 
reunindo 128 times e cerca de 3,5 
mil jovens, com idades entre 15 e 
21 anos. 

O campeão da 54ª edição da 
Copa São Paulo será conhecido 
após vitória simples no tempo regu-
lamentar. Mas, em caso de empate 
ao final dos 90 minutos, a definição 
do jogo será na cobrança de pênal-
tis.

O Timãozinho se garantiu pre-
sença na final após golear o No-
vorizontino, por 3 a 0, na última 
segunda ( 22), com hat-trick do 
artilheiro Arthur Sousa, de 20 
anos.  Na mesma noite, o Cruzeiro 
eliminou o Flamengo por 2 a 1 na 

semi, com gols de gols de Bruno 
Alves e Gui Meira. Decampeão do 
torneio, o Timãozinho levantou a 
taça pela última vez em 2016, após 
superar o Flamengo na cobrança 
de pênaltis.

Na partida decisiva nesta quin-
ta, os Crias da Toca não poderão 
contar com o atacante Fernando, 
de 18 anos, artilheiro do time ao 
lado de Gui Meira, ambos com qua-
tro gols. Ele cumprirá suspensão 
automática por ter recebido o cartão 
amarelo na vitória contra o Rubro-
-Negro na semifinal.  Na única vez 
que disputou a final do torneio, em 
2007, o Cruzeiro superou o São nas 
penalidades. (AGÊNCIA BRASIL)

O Atlético divulgou a venda de 
ingressos para a estreia na Arena 
MRV. A torcida poderá adquirir, a 

partir desta quinta-feira (25), às 
11h, os ingressos para o jogo contra 
o Democrata-GV, que será realiza-

do no domingo (28), às 16h, pela 
segunda rodada do Campeonato 
Mineiro.

O América abriu conversas com 
o Vélez, da Argentina, que fez uma 
proposta pelo atacante Mastriani. 
Segundo O Tempo Sports apurou, a 
primeira oferta não agradou à direto-
ria alviverde, que disse que o jogador 
valia mais e que não negociaria por 
aquele valor. Novas conversas po-
dem acontecer.

Os valores da negociação não 
foram revelados pela fonte ligada 
ao América, mas o próprio jogador 
revelou, em entrevista à Rádio 890 
do Uruguai, que o clube mineiro es-
perar receber uma quantia de 2 mi-
lhões de dólares, R$ 9,9 milhões, na 

cotação atual, para negociá-lo. 
Na mesma entrevista, Mastriani 

destacou que tem vontade de sair, 
mas ressaltou que o clube deseja 
contar com ele. Segundo apurou 
nossa reportagem, a diretoria ameri-
cana não entende que o atleta seja 
inegociável, apenas colocou um pre-
ço para ser vendido.  

O uruguaio está valorizado no 
Coelho, principalmente após ser um 
dos destaques da equipe na tempo-
rada 2023. Além de ser o artilheiro 
da Copa Sul-Americana, com nove 
gols, o uruguaio terminou o ano 
passado na artilharia do América, 

com 21 gols.   
Recentemente, o Athletico-PR 

também tentou levar o jogador, mas 
o negócio não foi fechado. A nego-
ciação dependia de alguns jogadores 
do Furacão vir para Coelho, mas um 
acerto não foi possível, por isso, tam-
bém a negociação entre os clubes foi 
encerrada. 

O clube mineiro detém 100% do 
passe do centroavante após contratá-
-lo junto ao Barcelona de Guayaquil, 
do Equador, em 2022. Dessa forma, 
o jogador tem contrato com o Coe-
lho até o final da próxima tempora-
da, em 2025. (OTEMPO)

No sábado (27), o Minas inicia 
a disputa pelo bicampeonato da 
Copa Super 8, torneio de ‘tiro cur-
to’ do basquete nacional. A primei-
ra partida é às 19h, diante do For-
taleza Basquete Cearense, na Arena 
UniBH, na tradicional rua da Bahia. 
Para os que quiserem acompanhar 
de longe, o duelo terá transmissão 
ao vivo do YouTube do NBB, do Uol 
e Jumper.

Anualmente, a Copa Super 8 
reúne as oito melhores equipes do 
primeiro turno do Novo Basquete 
Brasil (NBB) em esquema mata-ma-
ta, começando nas oitavas de final. 
Em 2024, a competição ocorre en-

tre 27 de janeiro e 3 de fevereiro.
Os participantes se enfrentam 

em partida única de quartas de fi-
nal, conforme a colocação deles na 
liga nacional: 1º x 8º, 2º x 7º, 3º x 
6º, 4º x 5º, rumo à vaga na decisão. 
Os times mais bem posicionados na 
tabela têm o mando de quadra, por 
isso, o Minas atua com apoio da tor-
cida na Arena UniBH.

Atual líder do campeonato, a 
Tempestade terminou a primeira 
fase da competição na segunda 
posição da tabela. Para o técnico 
Léo Costa, a disputa é contra ad-
versários qualificados, e o Minas, se 
quiser o segundo troféu, não pode 

cometer erros.
“Sabemos que é uma competi-

ção dificílima, são três jogos de al-
tíssimo nível contra as equipes que 
melhor jogaram no primeiro turno. 
É um torneio que não permite mui-
tos erros e nós temos que estar mais 
focados para tentar, mais uma vez, 
levar o título. Tenho certeza que es-
taremos com a Arena UniBH cheia 
para esse jogo para nos apoiar em 
busca da vitória”, afirmou o coman-
dante.

Em 2022 o Minas venceu o São 
Paulo, em casa, e conquistou o pri-
meiro título nacional da história do 
basquete do clube. (OTEMPO)

Invictos, Corinthians e Cruzeiro 
buscam título da Copinha nesta quinta

Galo divulga data e valores de ingressos 
para a estreia na Arena MRV

América abre negociação 
com Vélez, da Argentina, 
por Mastriani

Minas estreia na Copa 
Super 8 neste sábado (27)

Os ingressos estarão à venda a 
partir de R$ 30, podendo chegar a 
R$ 283,33. A comercialização será 
feita de forma online pelo site ht-
tps://ingressos.galonaveia.com.br/.

Caso os ingressos online não 
esgotem, a torcida poderá com-
prar presencialmente a partir des-
ta sexta-feira (26), das 11h às 18h, 
na rua Cristina Maria de Assis, 410, 
bilheteria da Arena MRV.

Datas e horários de início da 
venda para cada categoria:

25/1 – 11h: Forte e Vingador / 
Preto / Internacional

25/1– 17h: Prata
25/1 – 18h: Branco / Clubes
25/1 – 20h: Público Geral e 4 

adicionais para qualquer modali-
dade GNV

25/1 – 16h: Visitante: o e-ticket 
estará disponível no site seis horas 
antes do início da partida

Encerramento venda on-line: 
28/1 (16h45)

Brahma Norte (Portão 4)

GNV Forte e Vingador/ Interna-
cional: R$ 85,00

GNV Preto: R$ 99,17
GNV Prata: R$ 127,50
GNV Branco/ GNV Clubes: R$ 

141,67
Inteira: R$ 283,33

Brahma Sul (Portão 13)
GNV Forte e Vingador/ Interna-

cional: R$ 45,00
GNV Preto: R$ 52,50
GNV Prata: R$ 67,50
GNV Branco/ GNV Clubes: R$ 

75,00
Inteira: R$ 150,00

Brahma Leste (Portões 7, 8 e 
10)

GNV Forte e Vingador/ Interna-
cional: R$ 85,00

GNV Preto: R$ 99,17
GNV Prata: R$ 127,50
GNV Branco/ GNV Clubes: R$ 

141,67
Inteira: R$ 283,33

Inter Oeste (Portão 14)

GNV Forte e Vingador/ Interna-
cional: R$ 55,00

GNV Preto: R$ 64,17
GNV Prata: R$ 82,50
GNV Branco/ GNV Clubes: R$ 

91,67
Inteira: R$ 183,33

Inter Leste (Portões 5, 6 e 12)
GNV Forte e Vingador/ Interna-

cional: R$ 35,00
GNV Preto: R$ 40,83
GNV Prata: R$ 52,50
GNV Branco/ GNV Clubes: R$ 

58,34
Inteira: R$ 116,67

Inter Sul (Portões 11 e 15)
GNV Forte e Vingador/ Interna-

cional: R$ 30,00
GNV Preto: R$ 35,00
GNV Prata: R$ 45,00
GNV Branco/ GNV Clubes: R$ 

50,00
Inteira: R$ 100,00
Restaurante: R$ 250,00
Lounge Oeste (sem catering): R$ 

250,00 (OTEMPO)
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O DESTAQUE desta quinta-feira vai para a bela médica, 
SILVIA REGO, que na adolescência lancei como Glamorosa 
e fez um senhor sucesso. Hoje, é excelente cardiologista se-
guindo assim a carreira vitoriosa do se pai, Iran Rego

GERALDO DAVID Alcântara em um momento feliz com as 
lindas netas: Melissa, Ana Luísa e Isabela

NEUSA RAMOS na Disney com a nora, Valéria e os netos, 
Felipe e Ires na Disney

ARAMIS Mameluque e Samantha Paulino fotografados por 
Dirceu Santos, na FEIJOADA DO THEO, que estará festejan-
do seus 30 anos de sucesso

DANDO um até breve para minha praia preferida, aqui, em 
Arraial para retornar amanhã a nossa querida Moc

NA SEÇÃO nostalgia, relembro hoje na noite das ‘Persona-
lidades do Ano’ a inesquecível, Lourdes Martins com este 
jornalista e Aurora Quadros

E COMO recordar é viver, vejam aí em animado baile de 
Carnaval no Automóvel Clube, Sônia Athayde, Marini Cas-
tro Silva, Celeste Priquitinho e este jornalista. Bons tempos!

A EDUCADORA ROSINA TURANO  leia-se  Colégio Padrão, 
em um belo momento com sua família

GOSTO DE VER o carinho de Sérgio Athayde com sua filha, 
Ana Luiza

O Dólar operou em baixa ontem em um dia de agenda econômica 
fraca no Brasil, mas com o otimismo tomando conta dos negócios no 
mundo todo. A razão para o maior apetite a riscos neste pregão é o anún-
cio de que o governo chinês cortará a taxa de compulsório dos bancos 
em 0,5 ponto percentual a partir do mês que vem, o que deve liberar 
quase US$ 140 bilhões para o mercado.

E A CHUVA veio mesmo para ficar em Moc durante todo o dia 
de ontem. Tem previsão para hoje também e tomara que ela permaneça 
até o final de semana, pois esta água milagrosa beneficia não só a gente 
como o homem do campo com suas lavouras e plantações. 

CANDIDATOS que tentam uma vaga em uma universidade pú-
blica pelo SISU 2024 têm relatado nas redes sociais que na terça-feira, 
primeiro dia de classificação, tiveram a primeira opção de curso escolhi-
da desconsiderada mesmo com nota suficiente para passar. Eles teriam 
sido temporariamente classificados para a segunda opção.

ESTÃO abertas as inscrições da Educação de Jovens e Adultos 
(EJA) para o ano letivo 2024 nas escolas municipais de Montes Claros. As 
inscrições podem ser feitas diretamente nas escolas que oferecem a mo-
dalidade, e para se inscrever é preciso ter pelo menos 15 anos completos 
(não existe idade máxima). Nunca é tarde para estudar!

MILEI enfrentou primeira paralisação geral na Argentina ontem.  
Gol e Latam cancelaram voos e o ato foi convocado pela maior central 
sindical do país e tem adesão de funcionários de bancos, comércio, setor 
bancário e caminhoneiros. Os sindicalistas são contra os planos econô-
micos do governo. Governo diz que população é contra paralisação.

A CONTA DE LUZ deve subir, em média, 5,6% em 2024, in-
dica projeção da Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) divulgada 
nesta semana. A estimativa está acima da inflação projetada para o perí-
odo, de 3,87% segundo os economistas do mercado financeiro consulta-
dos pelo Banco Central. Em 2023, a Aneel havia estimado um aumento 
médio de 6,8% nas tarifas das distribuidoras. Contudo, a alta verificada 
foi de 5,9%. UM ABSURDO!

PARA FINALIZAR: “vida e tempo duas grandezas que andam 
em paralelo, a primeira precisa de tempo a segunda de vida mas a vida 
é um vento e infinito é o tempo. Você já aproveitou hoje? Viva intensa-
mente”!

COMPARAÇÃO 
“Não tem comparação. O Lula é um camarada do povo. O Lula é com-

pletamente diferente do Bolsonaro”, disse VALDEMAR COSTA NETO, pre-
sidente do PL. “Posso ser horrível, mas o outro cara é péssimo”, disse JAIR 
BOLSONARO, ao ironizar o comentário de Valdemar. 

SUOR 
Composto por água e sais minerais, o suor serve para regular a tem-

peratura do nosso organismo. Ele é produzido dentro de milhões de 
glândulas espalhadas pelo corpo inteiro, principalmente nas mãos, nos 
pés, virilhas e axilas. No verão, um adulto pode perder até 2,5 litros de 
água pelo suor. Geralmente homens suam mais que mulheres e pessoas 
obesas ou que se exercitam muito também costumam transpirar mais. Até 
aí, tudo bem. O problema é quando o suor deixa de ser um mecanismo 
natural do nosso corpo e se torna excessivo, podendo até causar mau 
cheiro pelo contato com as bactérias da pele. Nessas condições, além 
de causar desconforto pode ser motivo de constrangimento e vergonha.

TÍTULO BRASÍLIA 
O JORNAL The New York Times acaba de eleger Brasília - por ele defi-

nida como uma cidade aberta e integrada - um dos 52 destinos turísticos 
para se conhecer em 2024. A publicação destaca principalmente a arqui-
tetura da cidade por seus prédios ‘futuristas e modernistas’, lembrando 
ainda as obras de Oscar Niemeyer e Lúcio Costa. Da nossa capital que foi 
instruída pelo grande presidente Juscelino Kubstcheck. Em quatro anos 
nunca haverá um presidente como JK.

   ELEIÇÕES 
 As maiores eleições da história. Cerca de 49% dos habitantes do pla-

neta escolherão seus principais governantes ao longo de 2024. Todas as 
atenções devem se voltar, principalmente, para os processos eleitorais 
nos Estados Unidos, no México, na Rússia e na Venezuela.

INSENTAR IMPOSTOS 
Nunca é demais lembrar, após toda essa celeuma de isentar do impos-

to de renda os pastores amparados pela bancada evangélica: Em Mateus 
17:24-27, cita-se que o Senhor Jesus Cristo, filho de Deus, criador dos 
céus e da terra e de tudo o que neles há, pagou imposto. No caso dos 
líderes que não querem pagar o imposto, seu deus é o seu ventre, só 
pensam nas coisas da Terra.

VAP & VIP

OS CASAIS de destaques (feitio) bem como os jovens pres-
tam sempre a tradicional ‘Feijoada do Theo’ que já está ‘es-
quentando’.


